

Qui sont les hommes du Commando Kieffer qui débarquent à Sword Beach ?

Ce bataillon de 177 fusiliers marins français commandés par Philippe Kieffer est la seule unité française qui participe aux opérations terrestres le 6 juin – même si d'autres Français prennent part aux opérations du débarquement (notamment des marins et des pilotes). Ils sont aussi les premiers à poser le pied sur la plage, les commandos britanniques les ayant laissés passer en tête par courtoisie. Dix d'entre eux trouveront la mort le Jour-J.



Quel est le premier média qui annonce le débarquement ?

Radio Berlin. L'annonce est faite vers 6 h 25. La nouvelle est reprise par les agences de presse du monde entier.



Qui débarque le 14 juin 1944 sur la plage de Courseulles-sur-Mer ?

Le Général de Gaulle. Après avoir traversé la Manche à bord de La Combattante, un bâtxmont des Forces françaises libres (FFFL), il pose le pied pour la première fois sur le sol de France après 4 ans de guerre.



Qu'appelle-t-on le « discours de Bayeux » ?

Il s'agit du premier discours prononcé par le général de Gaulle, le 14 juin 1944 dans la ville tout juste libérée. À cette occasion, il met en place les premiers commissaires de la République provisoire et court-circuite ainsi le projet des Alliés qui prévoient de placer le pays sous le contrôle de leur administration militaire dans territoires libérés (AMGOT). Il impose de cette manière la souveraineté de la France vis-à-vis des alliés.

